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CONSIGLIO DI CIRCOSCRIZIONE 
 
 
 

DELIBERAZIONE  N° 67  DEL 09/04/2021  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                   

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  30/03/2021 

 
L’anno duemilaventuno  il giorno 09 del mese di Aprile alle ore 10,23 in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della Sede 

Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma delle 

vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n° 241471 del  30/03/2021. 

Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino  X 

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni X  

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 9 1 

 

Presiede la seduta: il  Vice Presidente  Andrea Gulemi 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario Dott.ssa M.C. Calderone 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 09/04/2021 18:01:02 CEST

Signature Not Verified
Signed by ANDREA GULEMI
on 13/04/2021 12:04:15 CEST

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 30/03/2021                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  

successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000, n.30. 
 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  

 

Scrutatori  Ilardi, Prester, Terranova  il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.° 9 

 

Votanti     n.° 9 

 

Voti favorevoli  n.° 9 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 30/03/2021 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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COMUNE DI PALERMO 

AREA SERVIZI AI CITTADINI 

♦ SETTORE SERVIZI AI CITTADINI ♦ 

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

 Verbale del 30/03/2021 

L’anno 2021, il giorno trenta, del mese di Marzo, alle ore 9,00, si è riunito il 

Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con modalità telematiche 

mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto 

Legge n.° 18 del 17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 dell’Assessorato 

delle Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché della disposizione n.° 7 del 24 

marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di 

convocazione prot. n.°186378 del 10/03/2021, per procedere alla trattazione degli 

argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta il Vice Presidente Andrea Gulemi. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo P.O., Dott.ssa Maria 

Concetta Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,41, apre la seduta e procede alla chiama dell’appello: 

risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Ilardi, 

Prester, Quartararo, Rappa, Tarantino e Terranova. Risultano presenti 9 Consiglieri.  

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, il 

Presidente pone in votazione il collegio degli scrutatori nelle persone dei Consiglieri 

Bruschetta, Ilardi e Tarantino La nomina dei suddetti scrutatori è approvata 

all’unanimità dei presenti.  
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Si passa al I punto dell’O.d.G., ovvero “Comunicazioni del Presidente”, 

dando lettura di alcune   comunicazioni : 

● Mail pervenuta dall'Area delle Culture, indirizzata all’Assessore allo 

Sport e, per conoscenza, alla Circoscrizione, che chiede  l’utilizzo 

dell’impianto comunale polisportivo di Via Mico Geraci, per ospitare la 

manifestazione "Librovunque"; 

● Mail da parte dell’azienda AMG, che comunica che l’impianto 

d'illuminazione pubblica di Via Arrigo Testa attualmente funziona in 

modo alternato a causa di un guasto; è in programma la riparazione 

dell’impianto; 

● Mail da parte dell’azienda RAP, che informa che la rimozione dei rifiuti 

nelle Vie Sagittario, Alcione e Sanfilippo è stata espletata;  

● Mail pervenuta da parte dell’azienda RAP, che comunica che 

l’intervento di rimozione dei rifiuti in Via dell’Orsa Maggiore n.° 102 è 

stato espletato; 

●  Mail inviata con PEC, pervenuta da parte del Decoro Urbano e del 

Verde, avente per oggetto: "Marciapiedi, strade ed altre aree di 

proprietà comunale dissestate", con cui la Dirigente Dott.ssa Di Trapani 

spiega come tale competenza non sia da attribuire al settore scrivente e 

che, fino a quando non sarà affidato l’appalto alla ditta vincitrice del 

bando che sostituirà in tali mansioni la RAP, che non se ne occupa più, 

tali problematiche non potranno nemmeno essere affrontate. 

Si prosegue con la lettura di alcune richieste inviate dai Consiglieri al 

Presidente, per il successivo inoltro alle aziende competenti: 

● “Richiesta ripristino caditoia manto stradale in Via Buonriposo n.° 8 

(cedimento sottosuolo)”,  a firma del Consigliere Quartararo;  
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● "Sollecito spazzamento manuale urgente in Via Belmonte Chiavelli (tratto 

compreso tra Via Bagnera e Via Falsomiele)", a firma del Consigliere 

Quartararo; 

● "Richiesta rimozione rifiuti ingombranti in via Oreto n.° 435, di fronte alla 

farmacia Scimeca", a firma del Consigliere Bruschetta; 

● “Rimozione rifiuti ingombranti in Via Oreto n.° 439", a firma della Consigliere 

Bruschetta; 

● “Richiesta copertura buca in Via Belmonte Chiavelli n.° 3/N", a firma del 

Consigliere Ilardi; 

● "Richiesta ripristino punti luce spenti in Via Salita Belvedere", a firma del 

Consigliere Terranova; 

● "Richiesta copertura buche in Via Altofonte n.° 437", a firma del Consigliere 

Bruschetta. 

   In riferimento alla mail pervenuta dall’Area Verde, il Consiglio non ha mai 

trasmesso note che richiedevano il ripristino dei marciapiedi; si è a conoscenza che il 

settore aveva iniziato i lavori manutentivi in via del Levriere ma che  poi erano stati 

sospesi. 

Chiede la parola il Consigliere Tarantino, che fa presente che il  Consiglio non 

ha mai richiesto interventi di questo tipo al settore Verde ma che esistono tante 

strade, come Via Placido Rizzotto,  che hanno  la problematica dei marciapiedi 

dissestati dagli alberi ed esiste un reale pericolo; forse le richieste sono partite dai 

cittadini, ed è giusto che segnalino il pericolo, perché è una problematica che si 

trascina da tempo e che occorre risolvere. 

Chiede la parola il Consigliere Bruschetta, che specifica che la nota 

rappresenta ben poco le segnalazioni, che riguardavano invece la mancata potatura: si 
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aspetta da circa quattro anni che gli alberi di Via Oreto vengano potati, ma, 

nonostante l’Assessore Marino avesse assicurato che l’intervento sarebbe stato 

realizzato, le date previste per la potatura non sono state rispettate. Si sperava che la 

nota evidenziasse il "mea culpa" per le cose che non sono state realizzate. 

Il Presidente chiarisce che la nota riporta tutto ciò che il settore non può 

svolgere: sarebbe stato più utile dire quali sono gli interventi che si possono 

realizzare. 

Chiede la parola il Consigliere Quartararo, che sottolinea che sono state inviate 

tante richieste alle aziende ma ben poco è cambiato; la cosa più preoccupante è  che 

attualmente la città è priva di un servizio come quello della manutenzione strade. 

Vuole soffermarsi sull’incontro di ieri con il funzionario della RAP, che è stato 

messo in una posizione imbarazzante dall’azienda, che va a tentoni, e non si nota 

nessuna efficienza nel servizio reso dalla RAP. E’ un’azienda che dimostra 

insufficienza ed inefficienza. Sarebbe stato opportuno prima preparare il bando e poi 

togliere alla RAP il servizio di manutenzione di strade e marciapiedi. 

Il Presidente dichiara che sono stati sottratti alcuni fondi, sicuramente per far 

quadrare i conti dell’azienda, ma alla città viene meno il servizio. 

Chiede la parola il Consigliere Tarantino, che afferma che, nel bene e nel male, 

prima almeno il servizio esisteva. 

Il Presidente evidenzia che è opportuno obbligare l’amministrazione, quando 

stipulerà i contratti con le ditte private per il ripristino del manto, che esso non venga 

fatto solo nel tratto interessato ma in tutta l’intera via. 

  Chiede la parola il Consigliere Quartararo, affermando che, considerato che, 

ancora oggi, non è stata espletata la gara per l’affidamento ad una ditta privata della 

manutenzione strade, l’unica soluzione per le buche e i dissesti presenti nel territorio 

è segnalarli ai Vigili Urbani. 



5 

 

 

    Il Presidente chiarisce che ormai alla RAP spetta solo il monitoraggio e la 

sorveglianza; in Largo delle Rondini insiste una buca segnalata da diverso tempo ma, 

ancora oggi, non è stata ricolmata, con un grave rischio per la cittadinanza. Prima di 

togliere il servizio di manutenzione strade alla RAP, occorreva che la ditta fosse già 

operativa. 

  Chiede la parola il Consigliere Terranova, che fa presente che, prima o poi, il 

servizio della manutenzione dovrà essere affidato, non si potrà restare per sempre nel 

limbo. 

Il Presidente dichiara che l’unico servizio reso dalla RAP che funziona è 

attualmente la raccolta RSU mentre tutti gli altri servizi funzionano male; le cause 

sono da imputare alla mancanza di personale e ad una cattiva organizzazione. Per 

quanto riguarda lo spazzamento, prima esisteva l’operatore di zona, per cui era più 

facile poterne controllare l’operato; oggi, purtroppo si constata che l’efficienza del 

servizio è peggiorata. La RAP dovrebbe occuparsi solo della raccolta RSU e tutti gli 

altri servizi dovrebbero essere espletati da  privati. 

Chiede la parola il Consigliere Quartararo che, in riferimento all’inefficienza 

del servizio, vuole sottoporre nuovamente al Consiglio quanto dichiarato nella seduta 

di ieri, ovvero di essersi recato, insieme ad un suo parente, al Centro Raccolta di Via 

Oreto, per conferire gli scarti di sfabbricidi ma, arrivati sul posto, il Responsabile ha 

dichiarato che il cassonetto dedicato allo smaltimento di  detto materiale è soggetto 

alla caratterizzazione, per cui gli sfabbricidi non potevano essere conferiti. Li invitava 

quindi a recarsi a Tommaso Natale, in un altro Centro Raccolta, un grave disagio per 

i cittadini, per i quali il Centro di Raccolta dovrebbe essere il fiore all’occhiello 

dell’Azienda, per esortare i cittadini onesti che vogliono conferire piccoli scarti di 

materiale. Bisogna aggiungere allo scarrabile già presente un altro scarrabile: questo 

è il risultato di una mancanza di programmazione di strutture e di impianti. 
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Chiede la parola il Consigliere Ilardi che, in riferimento alle somme che 

vengono tolte alla RAP, poco è cambiato: le segnalazioni vengono fatte ma gli 

interventi non vengono eseguiti. Da più di tre anni egli segnala una buca, ora 

diventata voragine, che non è stata mai ricolmata e, stamattina, un motociclista è 

caduto dentro la buca e ha allertato la Polizia Municipale, che ha invitato la RAP a 

metterla in sicurezza, ma per ricoprirla non se ne parla. La RAP, a quanto pare, dice 

che è competenza dell'AMAP e si assiste ad un rimpallo di competenze, mentre la 

buca persiste da anni, mettendo in pericolo la vita dei cittadini. Chiede al Presidente 

di inviare una nota urgente agli uffici competenti per il ripristino. 

Si passa al II punto all’O.d.G., ovvero “Approvazione verbale della seduta 

precedente”, con la lettura del verbale del 23/03/2021, approvato alle ore 10,33, per 

appello nominale, il cui esito è il seguente: Presenti: 9; Votanti: 9; Voti Favorevoli: 

9. 

   Esauriti gli argomenti, alle ore 10,34, il Presidente chiude la seduta.  

Il Segretario                                   Il Presidente 

Maria Concetta Calderone                        Andrea Gulemi 

 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 09/04/2021 18:02:13 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANDREA GULEMI
on 13/04/2021 12:04:58 CEST

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x x

PRESTER ANTONINO x x

QUARTARARO GIUSEPPE X x

RAPPA GIOVANNA X X

SANTANGELO ANTONINO X

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 09/04/2021 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 30/03/2021



Si attesta che l'atto avente per oggetto: "DELIBERE DELLA III^CIRCOSCRIZIONE 

N.67 DEL 09/04/2021" Ã¨ stato pubblicato all'Albo Pretorio on-line dal 

13/04/2021 al 23/04/2021. 

Id. pubblicazione 5136/2021 

 

 

Il Responsabile dell'Albo Pretorio                                    Il Responsabile dell'U.O. 

      F.to Mariano Corsale                                            F.to Dott. Calogero Miserendino 

 

Cordiali Saluti 


